

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 8 de noviembre.

Ignoro si se sabe en Barcelona que todos los constitucionales de España asistieron á la reunion del 7, y que, por lo tanto, están todos en Madrid y, deducion natural, que no queda ni uno en provincias. La noticia ha de sorprender, pero cuando Calderon lo dijo, estudiado lo tendria; y afirmandolo «La Epoca,» hay que creerlo á ojos cerrados. Los diarios moderados no saben como ponerse en ridiculo y á lo mejor la sueltan. No me admira, pues han visto que el partido constitucional es el único que existe en España perfectamente organizado, y se han convenido de que goza de cabal salud el que habian llamado partida y daban por desbandado y muerto.

Recuerdo que un corresponsal mofóse de los constitucionales que se reunian en Madrid y se preguntó por las condiciones de arraigo, posicion é inteligencia de los que asistirian á la reunion del 7. La contestacion está en sus nombres, entre los cuales figuran los de títulos de Castilla, ricos propietarios, abogados con pleitos y sin necesidad de empleos, literatos de primera talla como Eulogio Florentino Sanz y Gaspar Nuñez de Arce, etc. Las bromitas de los moderados han dado lugar á las de los delegados.

A uno le he oido decir: «Pueden consignar que todos somos descamisados, porque no hemos comprado una camisa en Madrid. No nos hacen falta, pues las traemos.» Otro añadia: «Los delegados usan sombreros de á seis duros.» Lo de haber viajado en tren de primera, aludiendo á ciertos diputados de tren de tercera, se repite. «El Imparcial» ha dicho que la reunion de los constitucionales produciria á Madrid mas de cuatro millones. La verdad es que los principales hoteles están invadidos por ellos.

El ministro de la gobernacion, señor Romero Robledo, quien paseaba por Recoletos mientras se celebraba la reunion, siendo saludado por muchos de los que en ella iban, no tendrá necesidad de que nadie le entere de lo que aquello fué y de su importancia. Que el acto la tuvo, todos lo reconocen, pero la habilidad está en disimular, con lo cual nada se logrará. Despues del discurso del señor Sagasta el partido tiene carácter perfectamente definido, y por lo tanto unidad; y todos los constitucionales han de sujetar su conducta á lo que la disciplina, que es fuerza, exige. Se habia hablado de disidencias y se habia hecho hincapié en uno ó en otro sentido en la actitud de los señores Ulloa y Romero Ortiz, pero este y aquel asistieron á la reunion, demostrando con su asistencia á un acto que, como he dicho, debia imprimir carácter al partido constitucional, que estaban perfectamente de acuerdo con el programa trazado por Sagasta en su discurso.

Como se comprenderá, el discurso no fué improvisado, sino muy meditado, y ántes de pronunciar se fueron objeto de detenida discusion sus puntos culminantes, las declaraciones que se hicieron y la forma de las mismas. El acuerdo fué completo, y los hombres importantes que por circunstancias especiales no asistieron á la reunion, pero cuyos nombres figuran en la junta directiva, aceptaron las declaraciones hechas por el señor Sagasta.

La casa de este distinguido hombre político, está

invadida á todas horas por los delegados de provincias, quienes visitan tambien al señor duque de la Torre. Mañana á las dos el general Serrano recibirá á los delegados por la provincia de Barcelona, quienes comieron ayer con el señor Balaguer y serán obsequiadas con otra comida por el señor Ferratges.

La junta directiva del partido está reunida á estas horas en los salones del antiguo círculo constitucional. Una de las proposiciones que se presentarán será la de que se nombre un comité ejecutivo para el cual serán probablemente designados los señores duque de la Torre, Sagasta, Topete, Ulloa y Romero Ortiz, quienes reúnen circunstancias especiales que les señalan para formar parte de dicho comité; pero como los señores generales Serrano y Topete no podrán tomar parte activa en sus actos á causa de la disposicion vigente que prohíbe á los militares ocuparse en política, serán nombrados otros dos ex-ministros para entrar en dicho comité, con lo cual los miembros activos del mismo serán cinco, bajo la presidencia del señor Sagasta. Los demás individuos de la Junta directiva formarán cinco agrupaciones de provincias, presididas cada una de ellas por un ex-ministro; estas entenderán en las cuestiones relativas al partido y á elecciones en las provincias que representen, y cada presidente se entenderá con el comité ejecutivo.

Los delegados del partido constitucional ofrecerán sus respetos á S. M. antes de regresar á sus respectivas provincias. El duque de Hornachuelos ha pedido ya audiencia para saludar á don Alfonso XII con la comision andaluza que preside. Las demás harán otro tanto.

La «Epoca» toma nueva actitud y abandona la Constitucion del 45. A los moderados les sucede lo que á ciertos enfermos que creen que su malestar procede de la actitud en que se hallan, cuando tiene por origen la enfermedad. La «Epoca» saca del archivo la Constitucion del 37 y pregunta por que no proclamarla. La pregunta de la «Epoca» es tan elocuente como el anatema lanzado por Sagasta contra la Constitucion del 45, pues hay implícitamente en ella la desaprobacion de lo que hicieron los moderados al modificar aquella. Si hubiesen respetado la Constitucion del 37, muchos males se hubiera evitado nuestro país.

Todos los periódicos hablan entusiasmamente de la reunion. En la seccion titulada «Madrid,» que publica los lunes el «Imparcial,» hallo lo siguiente:

«Hablando de la elocuencia de Sagasta; decia ayer un moderado á un ministerial:

—Con franqueza Tienen Vds. que aplazar las elecciones, y no por quince dias, sino hasta...

—¿Hasta cuándo?

—Hasta que Sagasta se quede sin voz.»

Madrid 8 noviembre.

No en balde se presumia que la reunion de los constitucionales habia de influir en las corrientes políticas. Así sucederá. La reunion ha tenido una importancia tal; tal carácter de seriedad, el discurso del señor Sagasta ha sido tan hábil é intencionado, el entusiasmo de los concurrentes tan manifiesto, el partido se ha presentado tan numeroso, disciplinado, unido y compacto, que, sin disputa ninguna, los constitucionales vienen de hoy mas á ser un partido del que no se puede prescindir fácil-

mente, y sin grandes peligros, para la marcha sucesiva de la política.

Las declaraciones del señor Sagasta fueron delicadamente hechas y hábilmente espresadas. Hay en su discurso algunas frases que todos repiten hoy y que quedarán impresas en la memoria de los hombres políticos. «Somos conservadores ante la anarquía, liberales ante la reaccion,» dijo el señor Sagasta, añadiendo luego con una prudencia y un tacto, al par que con una sobriedad que pocos hubieran tenido: «somos el partido de gobierno mas liberal dentro de la monarquía constitucional de Alfonso XII.»

La alusion á algunos generales del 30 de diciembre fué terrible. Hablando de los recursos y medios allegados por el partido constitucional para sostener el orden y hacer la guerra á los carlistas dijo el señor Sagasta: «No tuvimos reparo en entregar siempre leales y patrióticos, los medios y elementos á tanta costa reunidos ó los hombres en cuya lealtad y patriotismo debíamos confiar.» La estocada no pudo ser mas recta ni mas á fondo.

La defensa de la revolucion de setiembre fué explícita y categórica; la condenacion de la constitucion del 45 terminante y clara sin rodeos la proclamacion de la del 69 con las reformas que se hayan hecho necesarias, pero por el procedimiento que ella misma señala.

En una palabra, la reunion de ayer dejará, no le quede duda, profunda huella en las esferas políticas.

La junta directiva de los constitucionales, que ha resultado muy numerosa, acaso demasiado, se ha reunido esta tarde para constituirse. En ella tienen representacion todas las provincias y las catalanas están representadas en los señores Balaguer, Ferratges y Rius y Taulat por Barcelona, Nouhet por Lérida, Climent y Vidal por Gerona y Torres por Tarragona.

Iré dando cuenta de las decisiones y acuerdos de esta junta á medida que á mi noticia lleguen. Por de pronto, en la sesion que ha celebrado hoy ha quedado constituida la mesa en la forma siguiente:

Presidente: señor duque de la Torre.—Vice-presidentes: 1.º señor Sagasta.—2.º señor Ulloa.—3.º señor Romero Ortiz.—4.º señor Alonso Colmenares.

La junta se divide en cuatro secciones, al frente de cada una de las cuales está un vice-presidente, y oirán por turno á las provincias. Para mañana se han citado á 16.

Parece que las comisiones de los constitucionales de provincia han resuelto ir á visitar á S. M. el rey, el cual ha señalado el día de pasado mañana para recibirles.

La comision de Barcelona será recibida mañana por el duque de la Torre.—G.

(«Crónica de Cataluña.»)

Madrid 8 de noviembre.

Como era de esperar por la novedad del caso, el discurso del señor Sagasta ocupa hoy la atencion pública.

Hacia tanto tiempo que no se presentaban actos políticos, que el llevado á cabo por los constitucionales excitaba gran curiosidad.

El discurso del señor Sagasta no es lo que se esperaba. Tiene esa habilidad que nace de los discursos

esos incoloros, poco concretos y preparados para múltiples inteligencias, según los casos y según las necesidades. En general se advirtió que el señor Sagasta era ménos liberal que el concurso, que aplaudía con estrépito las conclusiones liberales del orador, y permanecía mudo en los correctivos conservadores con que habitualmente enmendaba su pensamiento.

Las declaraciones más importantes del señor Sagasta, fuera de algunas quejas contra los autores del movimiento de 1874, se reducen á que la Constitución de 1845 ha sido siempre objeto de horror para los partidos liberales; que está dispuesto á combatir á la reacción como antes combatía á la demagogia, y la más importante de que el partido constitucional es el partido de gobierno más liberal dentro de la monarquía constitucional de don Alfonso XII.

Añadió también que no necesitaba buscar Constituciones, porque tenían la existente, que era la de 1869, por más que estuvieran dispuestos á enmendarla, si bien conservando el espíritu de la revolución de setiembre, que defendía con más resolución que nunca; repitiendo conceptos del señor Castelar, sostuvo que las repúblicas han de asentarse en bases conservadoras y las monarquías sobre bases esencialmente liberales. Declaró que no había sido nunca enemigo de los derechos individuales, que son la luz y el calor de las Constituciones; defendió la libertad de conciencia, y al llegar á la cuestión electoral expuso todos los inconvenientes de la lucha en estos momentos, calificándola de imposible; pero añadiendo que no se podía por el momento discutir y acordar sobre este punto, hasta que se viera cual era la conducta del gobierno en vista del memorial de agravios que se le presentará.

Concluyó manifestando que el acto del día iba encaminado á organizar el único partido que en este período de disolución tenía caracteres de consistencia: que se eligiera á este fin la Junta consultiva, dándole facultades omnímodas, y que si el gobierno no atendía á las justas quejas que se le presentarían y no otorgaba las debidas garantías, la lucha sería imposible. Se eligió efectivamente la junta como ya saben mis lectores, compuesta de 40 individuos, y en los cuales figuran los señores duque de la Torre, Topete, Sagasta, Ulloa, Romero Ortiz, y los generales Serrano Bedoya, Rodriguez Arias, Cervino, Lopez Dominguez, y los amigos del señor Sagasta, Balaguer, De Blas, Montejo, etc.

No deben pasar desapercibidos algunos incidentes, como la declaración de que eran 37 los oficiales generales que se habían abstenido de asistir, y como las alusiones agresivas al partido radical y republicano, que son ya ideosincrásicas en el señor Sagasta.

Indudablemente la manifestación política de los constitucionales ha causado sensación en el campo ministerial, y muchos la señalaban con ocasión del artículo de la «Época» de anoche, en que se abandona ya la Constitución de 1845 y se propone la proclamación de la de 1837.

El artículo se atribuía al señor Coello, y demuestra en efecto que el alarde de fuerza de los constitucionales da en qué pensar á los amigos del ministerio.

Esta tarde se ha constituido la Junta directiva de los constitucionales, subdividiéndose en varias comisiones, entre ellas una ejecutiva compuesta de los más notables.

Poco adelantan las noticias de la guerra. En el Norte no ocurre cosa que sea de importancia, y la noticia de mayor interés de ese distrito es la batida dada á Ramonet en Gallicans haciéndole 53 prisioneros.

(Imprenta.)

Berga 6 de noviembre.

Esta tarde nos hemos visto sorprendidos con la llegada del general en jefe señor Martínez Campos, que persiguiendo á Castells desde Cardona ha llegado aquí por la parte de Aviá. Su escursión, tan atrevida y rápida como todas las suyas, ha ofrecido incidentes dignos de ser conocidos, y voy á comunicarlos á los lectores del «Diario» guiándome por los informes de personas que le han acompañado.

Al salir de Barcelona S. E. el día 3 se proponía á lo que parece dirigirse desde Manresa á Cardona y Solsona, con objeto de preparar los pueblos para el somaten y acaso llegar hasta Lérida para regresar á Manresa el 8; mas al llegar á Cardona en la tarde del cuatro tuvo aviso de que Castells se hallaba en San Lorenzo de Morunys ó dels Piteus, y haciendo ponerse en marcha á la columna del coronel Calba, fué á pernoctar en Solsona. Conferenció allí con el brigadier Bayle y tomando al día siguiente el camino de Horts con las columnas Calba y Moíño, fué á caer sobre San Lorenzo ayer á las dos de la tarde, casi á la misma hora en que llegaba Bayle con otros dos batallones por el camino bajo. Castells estaba efectivamente allí, pero al tener aviso de la aproximación del general en jefe salió con su gente al parecer por el camino de esta, pero en dirección que no ha podido precisarse, aunque hay quien dice que fué en la de Vallsebre, en cuyo punto se le creía esta madrugada.

A hora y media de Solsona la vanguardia descubrió una facción que se presumió ser avanzada de Castells, y que resultó ser la de Moore que venía huyendo de la persecución de las columnas. La citada vanguardia se puso en seguimiento de la facción y esta apeló á la fuga dispersándose por los bosques; mas esto no evitó que les hicieran dos muertos, un herido grave que quedó en San Lorenzo y algunos otros: cogiéronse también dos caballos y algunas armas.

En San Lorenzo se halló el hospital militar de Castells, quizá el único que tienen hoy los carlistas en Cataluña. El general, por medio de su jefe de Estado Mayor, hizo saber á los asilados en aquel edificio que el hospital era sagrado y serían respetados cuantos en él estaban, quedando en libertad de dirigirse á sus casas ó donde á bien tuvieren luego de curados de sus heridas ó restablecidos de sus dolencias, esto es, si no querían acogerse á indulto. Créese que algunos lo habrán verificado á esta fecha.

San Lorenzo ha debido quedar ocupado por tropas de la brigada Baile, que quedó allí esta mañana. También ha debido serlo Gossol, adonde ha marchado la columna al mando del coronel Moíño, que se separó del general Martínez Campos á tres horas de aquí.

En esta nada importante ocurre.

Las columnas mantienen espedita la comunicación con Gironella, pero los coches de Manresa no circulan por cuestiones secundarias. Es una contrariedad que se espera haga desaparecer el general en jefe.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

Lerin 3.—Anteayer tarde llegaron á esta unos 100 soldados del regimiento caballería de Farnesio procedentes de Larraga, escoltando á cinco capitanes del mismo regimiento y del de la Reina, que han venido para ver y fallar el consejo de guerra en la causa instruida á dos carreros de brigada por hurto de harinas.

Se hallaban detenidos hace más de un año y el consejo los ha sentenciado á seis meses de prisión.

Hoy he estado hablando con un carlista en armas que ha venido de Estella, y que confirma, á

pesar de sus opiniones, lo que tantas veces tengo dicho á Vds. respecto de la desconfianza que á la tropa enemiga le inspiran sus jefes y generales, y conviene en que á pesar de la gran popularidad que Pérula ha conseguido entre los suyos, no será enteramente difícil que lo pase mal en el momento que solo, como hoy puede decirse que está, no pueda multiplicarse como lo hace y acudir á todas partes, ó bien sufra una derrota que, siguiendo su costumbre por quererse considerar invencible, le califiquen de traición. Tal es la opinión, no solo de este, sino de otros carlistas de regular criterio, que ven las cosas como son, que comprenden que esto toca á su término y que es una lástima cada día que pasa en una lucha completamente estéril para ellos y cada gota de sangre que se derrama por una causa completamente perdida.

El quinto batallón navarro, que cubría algunos destacamentos del camino de Estella, ha sido relevado por un batallón castellano, muy bien recibido por los vecinos de aquellos pueblos, que ya se van hartando de las demasías que sus paisanos se permiten.

Ayer y hoy se oye un fuego bastante nutrido de cañon y fusilería hácia la parte de Esquinza, y en especial el punto correspondiente al reducto de Cáceres.

San Sebastian 3.—Estos días ha habido en Estella gran jubileo, celebrando misiones dos canónigos que fueron de Pamplona y un fraile carmelita.

Mendiri ha sido internado en Francia á una población más allá de las orillas del Loire.

Las baterías de Arratsain guardan silencio. Anuncian que harán fuego el día de San Carlos.

En Guetaria no ha ocurrido nada de particular desde las últimas noticias.

Los carlistas se han visto obligados por los movimientos de nuestras tropas á suspender la circulación de sus trenes entre Andoain y Besain.

Bilbao 4.—Los carlistas de Baracaldo, que van unidos á las partidas que vagan por aquellos contornos, se han dedicado al secuestro. No hace muchos días que fueron arrebatados á sus familias una mujer con su hija de 15 años y un matrimonio del pueblo.

Los carlistas han empezado á celebrar el día de San Carlos con nutridas descargas; han colocado trapos con honores de banderas en sus atrinchamientos de Arnotegui y Arraiz.

En algunos pueblos de esta provincia se han negado enérgicamente á alistarse en los tercios carlistas los vecinos pacíficos, á pesar de intimidarlos con fuerzas regulares.

Según las últimas noticias de Cuba, el general Valmaseda se aprestaba á salir á campaña con nuevas columnas organizadas con los refuerzos últimamente enviados, para los cuales se disponían con cuanta presteza permiten las circunstancias, los equipos y pertrechos de guerra.

(«Correspondencia de España.»)

Continúan los carlistas bombardeando á Pamplona. Hé aquí una carta de esta ciudad fecha del 4, que publica el «Diario de Avisos de Zaragoza» recibido hoy:

«Ya pareció aquello: desde las doce de la noche anterior no deja de oírse el tronar de los cañones y el estampido de las granadas que los carlistas nos arrojan desde San Cristóbal y puente inmediato á Villaba, donde anoche colocaron otra batería. Disparan ocho piezas.

La noche ha sido terrible, pues en poco más de dos horas lanzaron cerca de 300 proyectiles con

cinco piezas Plasencia y tres Witworth y Krupp, algunas de grueso calibre.

Afortunadamente son pocas las desgracias personales, pues solo se habla de un niño y una mujer levemente heridos.

En la plaza del Castillo han caído 40, dando su mayor parte en la fachada de la acera de Poniente los proyectiles que venían de Villaba. Era tan incesante y continuo el fuego en las dos primeras horas, que la campana del vigía avisando los disparos, no cesaba en su tañido lúgubre ni un solo momento.

Lento el fuego despues de las cuatro de la madrugada, cesó al amanecer; pero ahora dan otra vez señales de vida las baterías carlistas.

Esta noche, víspera de San Carlos, parece que se acentuará mas la saña y la furia de los bombardeadores.

Las baterías de la plaza acertadísimas.

Está visto que para acallar los cañones de D. Carlos, el mejor procedimiento es destruir los pueblos del rededor, donde reciben toda clase de auxilios sus tenaces defensores. Aquí si que se cumple aquello de «al fuego con el fuego, á la guerra con la guerra.»

Con motivo de la visita que hizo al Ayuntamiento de Sevilla monseñor Simeoni, dirigió el señor marques de Tablantes, á nombre del municipio, el siguiente telegrama á Pio IX:

«Alcalde Sevilla S. S. Pio IX:

Vaticano:—Roma.

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital reunido en sala capitular ante el pro-nuncio de V. S. en estos reinos, ha acordado unánimemente manifestar á V. S. los sentimientos de su profunda fé católica, los de la esperanza por la mayor exaltacion de la Iglesia de Jesucristo, y los del ferviente amor con que ofrecen á V. S. sus corazones y los del pueblo de esta ciudad siempre fervorosa en su piedad.—El marques de Tablantes.»

Del «Diario Español:»

De Hernani escriben con fecha 2 al «Diario de San Sebastian» la siguiente interesante carta:

«Las baterías enemigas de Besaun y Santiagomendi han continuado hoy molestando á esta villa con sus disparos.

La primera, sobre todo, ha estado muy molesta y tenaz, especialmente entre diez y doce de la mañana, metiendo varios proyectiles en la casa-palacio del general Barrenechea, donde uno de los cascos ha herido en un brazo á una mujer; en la del señor Sanchez Salvador y su inmediata, en la confitería del señor Fernandez, en casa de Mochados, en la del carnicero José, y en otras que no recuerdo en este momento.

Una de las granadas enemigas ha reventado en medio de 17 músicos de Puerto-Rico, envolviéndolos en humo y escombros y rompiendo los cascos algunos instrumentos, y sin embargo parece providencial, ni uno solo de aquellos ha recibido no solo herida alguna, sino ni aun la menor contusion.

Santiagomendi por su parte ha disparado sobre la plaza del Mercado y resto de la poblacion.

Los edificios han padecido bastante, ascendiendo el total de proyectiles lanzados á 29. (Basaun 16 y 13 Santiagomendi.)

Los cañones Krupp han hecho callar por mucho rato al enemigo.

No hemos tenido mas baja que la mujer herida de que le dejo hecha mencion, gracias á los vigías de la torre que pertan admirablemente su penoso servicio.

El vecindario y la guarnicion con escelente espíritu.»

En la madrugada del dia 1.º ocurrió en Granada un terrible drama entre el cuerpo de orden público y un célebre secuestrador que habia logrado hacerse nombrar comisionado de apremios.

El juez especial, señor Melero, supo que se proyectaba secuestrar á las doce de aquel dia á una persona muy conocida en aquella ciudad por su fortuna, amenazándole con asesinarle á él y á su familia si no colocaba 100 duros en un agujero hecho al efecto en la calle del Buen Suceso; mas á la una de la madrugada se presentaron varios individuos de policia en la casa de José Espinola, llegando hasta su habitacion sin dificultad.

Al penetrar un sereno con luz en aquel cuarto oscuro, le hizo fuego el criminal derribándole al suelo, y este cayó entre los vigilantes, exclamando «¡me han muerto!» y quedando otra vez á oscuras. Penetró el inspector señor Garcia y recibió dos disparos; pero entonces avanzó á colocarse á la puerta de la segunda habitacion para evitar la fuga del criminal que, parapetado detrás de la puerta, agotó todas las municiones que tenia, disparando sin cesar contra los individuos de orden público, que lejos de huir trataron de estrecharle y de cuyos disparos fué herido en la cabeza.

Al encontrarse en está situacion, el criminal hirió á la mujer que con él estaba y se disparó un tiro debajo de la barba, pronunciando una horrible blasfemia por no poder vengarse del compañero que suponía le habia delatado.

Al mismo tiempo llegaron luces de los vecinos y se le encontró tendido en la habitacion, haciéndose él muerto, con una mujer que le acompañaba y que despues de ayudarle á tomar parte en la refriega, hubo que sacar á la fuerza de debajo de una cama.

De «La Iberia:»

Acaba de morir en Batignolles un hombre que tuvo su celebridad criminal en los Estados-Unidos y que despues de muchas vicisitudes habia logrado hacerse olvidar viviendo en París.

Este hombre se llamaba Carlos Colt, y era padre del inventor de la pistola revolver que lleva este nombre. En 1847 vivia en New-York en el camino de Hariem, y habitaba una casa de madera, rodeada de un jardin y completamente aislada. Vivía en compañía de una muger con la que tenia frecuentes altercados. Una noche, en un momento de cólera, mató á esta muger de un golpe en la cabeza.

Ya en presencia del cadáver, el desgraciado solo pensó en hacerlo desaparecer. Una idea infernal cruzó por su cabeza, y diviendo el cuerpo en pedazos, lo metió en una caja y lo salió fuertemente. Puso luego esta caja dentro de otra, y la llevó en un carro á bordo de un buque que salía para Nueva Orleans. Colt tuvo la doble precaucion de enterrar la cabeza del cadáver en el jardin de la casa, y de dar una direccion falsa á la caja, disfrazando su nombre como remitente.

Llegada á su destino la caja, no pudo ser entregada á nadie, y fué devuelta á New-York donde descubrieron el cadáver. A fuerza de averiguaciones y gracias á una señal encontrada en el pecho de la víctima (un gran lunar cerca del cuello,) se llegó á descubrir al culpable.

Se desenterró la cabeza, y comprobado el hecho, Colt fué condenado á la pena de horca. No hay que decir que la familia de Colt hizo todo lo posible para salvar á este, pero no pudo conseguirlo. La víspera del dia en que Colt debia ser ejecutado, se declaró un incendio en las Tumbas (célebre prision de estilo egipcio, de New-York), y los bomberos penetraron en los calabozos.

Uno de ellos, ganado por la familia de Colt, proporcionó á este un traje de bombero, con ayuda del

cual desapareció en medio del tumulto.

Cuando se apercibieron de su fuga, Colt habia salido de New-York é internándose en los desiertos americanos, Despues pasó á Utah, á San Francisco, á Méjico, y por último á Francia, donde ha vivido ignorado bajo el nombre de Carlos Kavannagh.

Antes de morir, Colt, que era protestante, hizo llamar al pastor, y en su presencia y la de un vecino, reveló la verdad de su vida y de su identidad.

Crónica Local.

Estadística.—El resultado del último empadronamiento de la isla de Menorca verificado en virtud de lo dispuesto en la ley municipal es el siguiente:

Mahon	15.360 habitantes.
Ciudadela	7.424 »
Alayor	4.971 »
Mercadal	2.710 »
Ferrerías	1.043 »
Villa-Carlos	1.799 »
Total	33.307 »

Leemos en «El Mercantil Valenciano» que han llegado á Valencia y han sido encerrados en las cárceles de Serranos, el ex-diputado y rico propietario mallorquin don Antonio Villalonga y don Ignacio Bonet, los cuales, ignorantes de la causa de su destierro y prision lamentan verse en compañía de asesinos y otros malhechores.

A últimos de este mes saldrá de Madrid directamente para esa el señor Mercader, Obispo de esta Diócesi.

El dia diez y ocho del corriente y á bordo del vapor-correo Mahónés llegará la compañía de ópera que debe actuar en nuestro coliseo, la que hará su debut segun tenemos entendido con la ópera *Nabuco*.

El jueves regresó de Palma don Antonio Vanrell comisionado por los ayuntamientos de Mahon, Villa-Carlos y Ferrerías, para hacer entrega ante la Diputacion provincial del cupo de mozos señalado á cada uno de los citados pueblos.

La Junta Provincial de Agricultura, Industria y Comercio de las Baleares, atemperándose á las instrucciones que ha recibido de la comision general española de la Exposicion de Filadelfia, en que se prorroga el plazo hasta el veinte y cinco de diciembre próximo, para la remision de los objetos que han de ser enviados á la misma, ha acordado señalar hasta el dia quince del mismo mes para la admision de los que esta provincia ha de remitir á aquel centro, como puede verse por el siguiente anuncio que ha tenido á bien remitirnos su digno presidente don Miguel Estade y Sabater.

«JUNTA PROVINCIAL
de Agricultura, Industria y Comercio.

Exposicion universal de Filadelfia.—Por la Comision general española se ha prorrogado el plazo para la admision de los objetos que han de ser enviados á aquella Exposicion. En su consecuencia esta Junta hace presente á los expositores que quieran ó deseen figurar en aquel certamen, que hasta el dia 15 de diciembre próximo, se admitirán en estas oficinas los objetos que al efecto se presenten.

Palma 5 Noviembre de 1875.—El presidente, Miguel Estade y Sabater.»

Variedades.

Quando Baco era niño, hizo un viaje desde Hellas á Naxia, y como el camino era muy largo, se sentó sobre una piedra para descansar.

Estando sentado con la vista fija en el suelo, vió una planta que salía de entre sus piés, y le gustó tanto que se propuso llevársela consigo y plantarla en Naxia. La arrancó y se la llevó, pero como el sol calentaba mucho, temió que se marchitara antes de llegar á su destino.

Encontró el esqueleto de un pájaro, dentro del cual la metió y siguió su camino.

Pero en su mano la planta crecía tan deprisa que se salía de los huesos por todos los lados.

Esto le hizo temer de nuevo que se marchitara y pensó en un remedio. Encontró un hueso de león que era mucho mas grueso que el esqueleto del pájaro, y metió el esqueleto con la planta dentro del hueso del león. Después de corto tiempo la planta se salía también del hueso de león. Entonces encontró el hueso de un asno mayor aun que el del león, de modo que lo metió dentro del hueso del asno, y así siguió su camino hasta llegar á Naxia.

Quando quiso plantarla encontró que las raíces se habían enredado por entre el esqueleto del pájaro, el hueso del león y el hueso del asno, y como no pudo sacarla sin dañar las raíces, la plantó tal cual estaba, creciendo con tal rapidez y produciendo las uvas más deliciosas, con las cuales hizo el primer vino y se lo dió á beber á los hombres.

¡Pero véase el milagro! Cuando los hombres primeramente lo bebieron, cantaban como los pájaros: después bebiendo un poco más, se hicieron vigorosos y valientes como los leones; pero cuando aun bebían más, empezaron á comportarse como asnos.

* *

Un tuerto leía un periódico en un café: un parroquiano esperaba hacia una hora que acabase la lectura, pero en vano; el tuerto no dejaba el periódico.

—¡Pero hombre, dijo; me parece que ese individuo se burla de mí! ¡Si creo que se vá á aprender de memoria el periódico!

—No lo extrañe usted, señorito, —dijo el mozo, el que lee es tuerto, y naturalmente es preciso que lo lea dos veces.

* *

Un ladrón fué cogido infraganti descerrajando una puerta y con dos pistolas en los bolsillos.

—¿Para qué lleva usted las pistolas? le preguntó el juez: ¿sin duda para añadir el asesinato al robo?

—No señor, contestó el reo; las llevaba porque como por la noche anda tanto ratero...

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

San Bricio obispo y San Estanislao Koska.

CULTOS.

CORTE de Maria. —Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en San José.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 11.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips. 49 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 12.

Para Palma con habas y efectos balandra Antonieta pat. José Ortega con 5 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 42 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 47 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 horas, y 34 minutos de la noche.

—Pónese á las 8 horas, y 29 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5'40 t.

Mahón 12.—8'45 m.

La contestacion de Roma á España indica la posibilidad de una reforma del Concordato.

3 p. Interior, 16'27.

Exterior, 18'15.

Bonos, 54'00.

Anuncios.

Pérdida.

La persona que haya encontrado un alfiler de oro que se perdió el domingo último desde la fábrica industria Mahonesa hasta Plaza Arravaleta número 1 y lo devuelve dando las señas se le gratificará.

En venta.

Lo están dos casas situadas una calle San Bartolomé n.º 3 y la otra en la del Rector n.º 14. Informarán San Jaime 33.

Muebles.

Por ausentarse su dueño se venden algunos en la calle de S. Gerónimo n.º 47.

Se compran recibos del empréstito de 175 millones de pesetas al 19 por ciento en casa el Señor Rotger establecimiento Plaza Arravaleta número 1.

¡LIQUIDACION!
M. PRADERE,
OPTICO.

Para la pronta liquidacion de los pocos géneros que le restan, ha resuelto hacer una gran rebaja en todos ellos empezando por los cristales de roca del Brasil: los de Cronglal que se vendian á 70 rs. vn. se dan por 60: los de Finglás á 30: los de agua con monturas finas á 30 rs. con monturas ordinarias á 20: azules y verdes á 4. rs.

Anteojos de larga vista de 40 á 400 rs. vn.

Gemelos para teatro marina y campo.

Monturas sueltas de oro y plata real, metal blanco y acero: microscópicos para conocer las monedas falsas á 16 rs. que hasta ahora se han vendido á 24.

Géneros de novedad.

Ruchas, cuellos y puños para señoras á mitad de su verdadero precio: camisas y encajes de vestidos á un 25 p. mas barato.

ENYESADURA METALICA PARA EL HIERRO Y LA MADERA DE LAVERGNE Y DELBEKE DE DUMKERQUE.

Preserva los buques, estacadas, puertas de esclusas etc., de la adherencia de las yerbas marinas, y de la picadura de la broma.

Esta enyesadura metálica, aplicada á los fondos de los buques, sustituye con ventaja al cobre, toda vez que además de tener las mismas propiedades que este, cuesta 20 veces menos. Está envasada en cajas de hoja de lata de tres litros cada una, y como se seca en una hora, hay la facilidad de dar, en los puertos de mareas, dos manos, siendo el coste de una peseta por cada tonelada que tenga el buque, y con este baño puede navegar por espacio de dos años con los fondos siempre limpios y sin riesgo de ser atacado por la broma.

Las precauciones que deben tomarse para su uso se reduce á abrir y desocupar totalmente la cajas remover bien la parte metálica con la líquida y enseguida ponerse á pintar con pinceles comunes, no cesando de revolver durante esta operacion para que las partes componentes no se desunen por su diversidad de peso.

Después de limpiados bien los fondos y dado fuego si fuese posible, se aplica la enyesadura metálica con igual resultado sobre el alquitran, el chapote ó la madera limpia.

Para mas informes dirigirse en esta á J. Mus calle de San Roque n.º 7 en donde existe el depósito, vendiéndose los botes de 6 litros á 21 pesetas y los medios de 3 litros á 11 pesetas uno.

Nota —Lo que prueba la gran ventaja y economía de dicha produccion, sobre todo para los buques de cabotaje, es que después de mas de un año que se están haciendo encargos en esta, han dado estos tan buenos resultados que todos los buques de cabotaje de este puerto van pintados ya de la referida Enyesadura.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales y extranjeros, se hacen encuadernaciones con gusto y economía y se encargan de todo lo concerniente al estenso ramo de librería.

CALENDARIOS AMERICANOS Y DEL COMERCIO.
Acaba de recibirse un elegante y variado surtido los hay cromo comun, cromo ó bien incrustados, mosaico con variados dibujos, desde el precio de 75 céntimos á 3 pesetas.

BIBLIOTECA UNIVERSAL.
Coleccion de los mejores autores antiguos y modernos, nacionales y extranjeros.—Van publicadas trece obras, formando diez y ocho tomos cuyo precio en toda España es de 50 céntimos de peseta.

EL CAPITAN CORCORAN.
Acaba de recibirse nueva remesa de ejemplares de esta obra, de la 2.ª tirada, á fin de cubrir los pedidos ó encargos, esta obra es la 5.ª de la «Biblioteca de El Plus Ultra» que con tanta aceptación se publica en Barcelona.—Forma un tomito de 104 páginas con hermosos grabados intercalados, y una hermosa cubierta.—El precio de cada obra es el de una peseta en toda España.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.